

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

NOTICIAS DE MARRUECOS.

Las últimas noticias de Marruecos son mas tranquilizadoras. Hé aquí lo que escriben de Casa-Blanca a «El Gibraltar Guardian:»

«Durante el mes de agosto hasta el 6 de setiembre, fallecieron de viruelas, cólera esporádico y otras enfermedades, efecto del hambre, 160 personas. Desde el 7 de setiembre hasta el 7 de octubre, las defunciones habidas de cólera llegaron hasta 1,009, ascendiendo todo al espantoso número de 1,169 muertos en una poblacion que se calcula era de 7,000 habitantes; de consiguiente, que, segun los datos que nuestro corresponsal ha podido adquirir, resulta que ha fallecido la sexta parte de la poblacion.

A esto hay que tener en cuenta que unas 1,000 personas entre europeos é indígenas huyeron al extranjero y pueblos limítrofes.

Respecto á los cuadros horrorosos que ha habido en Casa-Blanca durante la epidemia, cuanto se dijera seria pálido para poder describir con exactitud aquellas miserias; ver por las calles pasar á cada momento cadáveres atados en palos, á falta de parihuelas; madres conduciendo por sí mismas á sus criaturas para enterrarlas, y otros tantos espectáculos análogos capaces de conmover á las personas mas endurecidas.»

Otra carta de Mogador tranquiliza á las personas que tienen allí familia, parientes ó amigos en las siguientes líneas:

«Hasta la fecha, á Dios gracias, aquí la salud pública es buena; no existe enfermedad alguna epidémica ó contagiosa; además reina completa tranquilidad, y ni la aduana, ni ninguno de los consulados han sido asaltados por los moros ni por nadie; y por último, es inexacto que hayan ocurrido casos de antropofagia en esta, pues si bien la miseria es mucha, los pobres se hallan socorridos, distribuyéndoles sopa de arroz y «gachas» de harina de cebada, etc., dos veces al dia en las cocinas establecidas y organizadas al efecto, una por el «Comité de socorros de Londres,» y otra por el gobierno marroquí.»

(«Provincias.»)

De «La Iberia»:

El Consejo federal alemán aceptó el 21 la ley de represion de la agitacion socialista que, sancionada el dia anterior por el príncipe lugarteniente del reino, fué ya promulgada respecto de la Prusia. Los demás gobiernos confederados seguirán el mismo ejemplo sin duda.

El Consejo federal, antes de separarse, encargó á su comision de justicia que le presentase proposiciones relativamente á la composicion del tribunal de apelacion que establece la ley antisocialista.

En la misma sesion del 21 autorizó el Consejo federal al príncipe de Bismark para cambiar un tratado con Inglaterra para la extradicion de los marineros desertores de la marina mercante, segun leemos en los telégramas que publica el «Temps» de París.

Doscientos sesenta y cuatro diputados del Parlamento alemán, que componen la mitad del número total, y pertenecen á diversos partidos políticos, han firmado, antes de ausentarse de Berlin, una declaracion manifestando que, atendidos los principios

proteccionistas adoptados por los Estados vecinos, consideran indispensable una reforma de los aranceles alemanes; pero no parece que deba adoptarse medida alguna de esta especie hasta tanto que terminen las informaciones que se están practicando relativamente al comercio de hierro, algodón, lino y tabaco.

El canciller alemán marcha á Friedrichruhe y estará de vuelta en Berlin para el matrimonio de su hija la condesa María con el conde de Rantzau. Se anuncia la convocacion del Parlamento prusiano para el 18 de noviembre. El emperador no saldrá de Wiesbaden hasta principios de Diciembre. La municipalidad de Berlin le prepara un recibimiento solemne.

La sala de lo criminal del tribunal de Birnbaum ha condenado recientemente al arzobispo de Posen, monseñor Ledochowsky, á una multa de 15,000 marcos ó á dos años de prision por contravencion, y á dos meses de prision por ofensas al gobierno.

Esta nueva condena del prelado que más resistencia ha opuesto á la ejecucion de las leyes confesionales, indica que el gobierno alemán no piensa por ahora en modificar su política respecto de los católicos.

Entre tanto, los socialistas, á quienes se les han cerrado sus «clubs» y los medios de propaganda hasta ahora usados por ellos, han publicado el manifiesto siguiente:

«A los miembros del partido.

La disolucion del partido organizado será inevitable cuando se hayan publicado las disposiciones de la ley contra el socialismo, que será probablemente votada; y para evitar complicaciones no se esperará la intervencion de la autoridad. Por consiguiente, dentro de algunos dias no existirá el partido organizado con la diferente unidad de direccion. El movimiento entrará, pues, en una nueva faz. Cuando la prensa esté agarrotada y las reuniones pertenezcan al dominio de la leyenda, no quedará mas que la propaganda personal de los partidarios del socialismo, para difundir la doctrina en la masa del pueblo que lleva blusa y trajes abigarrados.

Esta clase de propaganda es poderosa, porque se inspira en un ideal cuya fuerza aumenta de dia en dia por medio del desarrollo de la situacion social y económica. Es cierto que la agitacion central está ahora detenida.

La palabra libre se halla encadenada. Pero quedan aun á los obreros la familia, el taller comun y el círculo de los amigos, y esas tres cosas son el medio indestructible por el que se llega á la inteligencia relativa, á las ideas y á los intereses comunes. Se han escrito hasta ahora muchos tratados sobre la cuestion social; estudiémoslos; el estudio es la luz, es el progreso, es el muro contra toda tentativa de opresion intelectual y moral.

Durante todo el tiempo que dure la ley de excepcion nos faltará por completo una cosa: la unidad de direccion del partido. Pero es preciso que el partido sepa aceptar semejante estado de cosas. Durante los quince años que ha durado su accion, ha creado bastantes escuelas para saber evitar todos los escollos.

Amigos: Durante el período que va á inaugurarse no podremos ya estrechar las filas. A nuevos tiempos, nuevas tácticas! Eso lo dice todo. Y ahora, como siempre, valor.

Hamburgo, 14 de octubre de 1878.

En nombre del comité central.—Derossi.

Un despacho de Pesth dice que el señor Tisza, en el discurso que pronunció el domingo en el club del partido gubernamental, declaró que no habiendo querido nunca el gobierno entenderse con la Rusia para hacer el reparto de la Turquía, ni hacer la guerra á Rusia para salvar á Turquía, es evidente que Austria tendrá en adelante por enemigos, no solo á la Rusia, sino tambien á algunas otras potencias.

Aunque abrigamos simpatías hácia los turcos, cuyo valor reconocemos, añadió el señor Tisza, no tenemos interés alguno en defender su administracion y no podiamos aceptar el tratado de San Stéfano, porque hacia imposible la existencia de Turquía.

Ocupemos la Bosnia y la Herzegowina á fin de destruir el slavismo, que amenaza á nuestra monarquía, y de facilitar la regeneracion de Turquía, si esta posee bastante fuerza vital.

Turquía únicamente es la que ha impedido la firma del convenio, dijo para terminar el señor Tisza, porque el conde Andrassy estaba dispuesto á reconocer la soberania de la Sublime Puerta.

Graves serian estas declaraciones del presidente del Gabinete húngaro si fuesen exactas; pero el señor Tisza ha hecho publicar un comunicado en el que declara incompletas y desfiguradas las versiones publicadas acerca de sus enumeraciones en el club del partido gubernamental. El ministro no quiere, sin embargo, rectificar nada, porque piensa renovar y completar sus declaraciones ante la Cámara cuando llegue la discusion del mensaje.

Entre tanto se ha anunciado por algunos telégramas que Austria-Hungria se habia puesto de acuerdo con Italia para una accion comun en la cuestion de Oriente. Sin embargo deben acogerse con reserva noticias de tamaña importancia.

«Das Waterlaud» publica una carta del emperador Francisco José al príncipe Auesperg, presidente del ministerio austriaco, en la cual expresa su alta satisfaccion por la celeridad y regularidad con que se llevó á cabo la movilizacion parcial del ejército para lo ocupacion de Bosnia, y por el modo con que ha sido cumplida la primera prueba de servicio obligatorio para todos. Francisco José vé en este hecho una nueva prueba del sentimiento del deber y del patriotismo que animan á cada uno de los hombres llamados á servir bajo las banderas austriacas. Tributa elogios á los diversos funcionarios que han dirigido esta operacion.

Termina dando las gracias á la poblacion por las simpatías de que ha dado tantas pruebas al ejército austriaco, á las familias de los soldados de la reserva y á los heridos.

El mismo periódico publica una proclama del emperador al ejército de ocupacion, felicitándole por haber logrado la paz.

Son importantes las declaraciones que hace el diario de San Petersburgo el «Golos», acerca de la cuestion entre Inglaterra y el Afghanistan, segun aparece del despacho de San Petersburgo. Rusia se desinteresa de la cuestion si Inglaterra limita sus pretensiones á pedir una satisfaccion al emir por el desaire recibido, porque ese seria asunto privado entre las dos partes; pero si trata de establecerse en el Afghanistan ó imponer condiciones á este país que

directa ó indirectamente perjudiquen á los intereses rusos, entonces será inevitable la intervencion del gobierno de San Petersburgo. Rusia no puede consentir que se introduzca sin su cooperacion cambio alguno en el Asia central, donde tiene que defender y amparar sus legítimos intereses.

Difícil parece que Inglaterra pueda obrar en el Afghanistan sin herir intereses que á Rusia pueden tocar, sabiendo que las Cortes de Lóndres y San Petersburgo se disputan allí su influencia respectiva. Sin embargo, si existe buena fé en ambas partes, cosa no fácil, puede conjurarse aun el peligro de una guerra en el Asia menor.

Hacen constar los últimos telégramas del 20, procedentes de Darjeeling y la frontera afghana, recibidos en Lóndres, que ha concentrado el emir un ejército de 25.000 hombres en Ali-Musjid, y que se reúnen los contingentes de los Fohistani, Swati y Wahabée para defender el desfiladero de Khyber. Prepáranse en Bombay 25 trenes especiales que conducirán á Mooltan 5.000 hombres y 24 cañones, y adelántanse mas tropas con toda la rapidez posible hácia Thull y Quetta, que con las reservas que ya se hallan en Mooltan, formarán tres columnas de ataque, consistiendo la mayor de ellas en 35.000 soldados, que será mandada por el general en jefe sir Fredorick Huines en persona, y forzando el Khyber, hará el ataque principal sobre Cabul.

Es mas que probable usará el emir de todas las artes diplomáticas á fin de prolongar las negociaciones con el gobierno inglés é impedir todo avance de las tropas enemigas antes de la entrada del invierno, y así ganar tiempo para ponerse en defensa y hacer toda clase de preparativos militares.

Le permitirá tambien esta dilacion intrigar con las numerosas fanáticas tribus comarcanas de su misma religion y efectuar una alianza contra el poder británico, quien ha abandonado completamente el proyecto de una expedicion en el invierno. Pero puede sin riesgo el gobierno inglés aguardar pacientemente hasta el invierno y consolidar mientras tanto sus preparativos militares, de tal suerte, que hagan la resistencia inútil é impotente, y seguro y permanente el éxito.

Hay que tener en cuenta que se diferenciará la actual guerra afghana de las fronterizas ordinarias, no solo en la magnitud de la empresa, mas tambien en que no consistirá ésta únicamente en el castigo de los provocadores, sino en una ocupacion permanente, ya que no sea anexion, de los pasos estratégicos mas importantes que den acceso á la India inglesa por el Afghanistan.

Ardua tarea es en la que se ve envuelto el poder británico en el segundo de estos países, donde los recursos para el ejército no existen, como tampoco los caminos, y donde cada hombre es un soldado. Pero lo mas imprudente sería precipitarse á la invasion sin tener perfectamente equipado el ejército y sin haber llegado á una inteligencia con bastantes tribus de las que se hallan en hostilidad con su soberano, objetos que no se habrán conseguido antes de la primavera, cuando el éxito de la campaña no será dudoso, como hemos apuntado.

*
**

Aparece en una carta de Rustchuk á la «Presse» de Viena, que la Asamblea nacional búlgara se reunirá en breve para elegir un príncipe, habiéndose nombrado una comision que reconozca las circunstancias que reúnen los candidatos para ser elegidos. Dícese que es el primer candidato el príncipe sérvio Milano IV Obrenowitch, propuesto por algunos búlgaros que consideraban la union de su país á la Sérvia como el mejor medio de impedir que el nuevo principado cayese bajo la influencia de una de las grandes potencias; pero objetó la comision que

Rusia y Austria opondrían su veto, siendo rechazada la candidatura del príncipe de Montenegro por la misma razon.

Era otro candidato el ministro rumano Bratiano, que es búlgaro de nacimiento, y cuyo nombre verdadero es Bratoff; pero parece que no aceptaría Rusia esta eleccion bajo ningun concepto.

Indicóse tambien al ministro Ristics; mas luego se creyó probable encontrarse dificultades este nombramiento por parte de Austria. Era el principal candidato «de los de segunda clase» el búlgaro Aleko-bajá, antes embajador turco en Viena, que nació en Kasan, en los Balkanes, siendo prontamente descartado por la comision, como igualmente el príncipe Jorge Bibesco. Tambien se consideró que el príncipe Battenberg no tenia la experiencia que es indudablemente necesaria para la organizacion de un nuevo Estado.

Finalmente (segun el corresponsal de la «Presse») decidió por una gran mayoría el comité aceptar la candidatura del general Ignatieff, como el mejor relacionado éste con los asuntos de Oriente y el que principalmente es acreedor á la gratitud de los búlgaros; añadiendo el corresponsal que esta eleccion es generalmente aprobada en la Bulgaria.

De «La Mañana»:

El dia 21 del actual tuvo lugar en París la distribucion de premios á los expositores que han acudido al gran certámen de la inteligencia humana que acaba de verificarse en aquella capital.

El acto fué imponente por su solemnidad. Más de veinte mil personas procedentes de todas las partes del mundo, presenciaron la ceremonia de que es difícil dar cuenta en una sucinta descripeion. Los espectadores de esta fiesta del trabajo, salieron profundamente impresionados y llevando la nocion mas clara y la prueba mas elocuente de los beneficios que las naciones pueden obtener cuando consagran su actividad y sus esfuerzos á vivir en la paz y en la libertad.

La inmensa nave del Palacio de la Industria habia sido dividida en dos partes iguales. La primera ocupaba el lado Norte del palacio y estaba reservada al Cuerpo diplomático, á las Cámaras, á la magistratura, al Consejo de Estado y á las comisiones extranjeras civiles y militares. Terminaba en un vastísimo anfiteatro, formando un estrado en el que debían colocarse el presidente de la república, los príncipes extranjeros residentes en París, los miembros de las mesas de la Cámara y del Senado y el estado mayor del mariscal Mac-Mahon.

La segunda parte estaba toda ocupada por los invitados, excepto los últimos bancos, en que se hallaban los coros y la orquesta.

El aspecto de la sala era magnífico; mas de veinte mil espectadores formaban su principal ornato, y el conjunto ofrecia un golpe de vista asombroso. Allí se veían trajes y uniformes franceses, ingleses, alemanes, españoles, italianos, belgas, rusos, austriacos, turcos, chinos, persas, indios, árabes, griegos, de todas las naciones en fin.

A las doce y media entraron los presidentes de ambas Cámaras MM. Jules Grevy y d' Audiffret Pasquier, seguidos de los miembros de las mesas.

A la una retumbó el cañon, y el mariscal Mac-Mahon, seguido de S. M. don Francisco de Asís, de S. A. I. el gran duque Alejo de Rusia, de SS. AA. RR. el príncipe de Gales, el duque de Aosta y el conde de Flandes, hizo su entrada por la puerta de honor. Un ¡viva la República! salió de los bancos ocupados por los miembros de la Cámara de los diputados y fué repetido por la sala entera.

Después comenzó el desfile de las diversas secciones extranjeras y francesas, el de los soldados ex-

tranjeros produjo unánimes aplausos; los de España, con sus elegantes uniformes, con su aire gallardo y marcial apostura, abrieron la marcha, siendo calorosamente victoreados. Siguiéron los americanos, ingleses, suecos y chinos, colocándose todos en batalla á la izquierda del presidente.

Este pronunció en seguida el siguiente discurso:

«Señores:

»He venido para conceder solemnemente, en nombre de la Francia, las recompensas obtenidas por los expositores de todas las naciones en el gran concurso á que nuestro país les habia invitado.

»Debo empezar por hacer presente mi gratitud á los príncipes y representantes de todas las naciones por el apoyo y esplendor que han dado con su presencia á la Exposicion de París. Doy, pues, gracias á los gobiernos y á los pueblos por la confianza que nos han demostrado al apresurarse á tomar parte en ella.

»Si el éxito de la Exposicion ha respondido á sus esperanzas y á las nuestras, todo el honor debe recaer sobre los eminentes organizadores de esta gran empresa. Todos han rivalizado en celo é inteligencia en el cumplimiento de misiones tan difíciles y diversas como las que han aceptado.

»Cuando el gobierno de la República invitó á los sábios, artistas y obreros de todas las naciones á reunirse en nuestra capital, acababa de sufrir la Francia pruebas dolorosas y su industria no habia escapado á los golpes de aquella vasta crisis comercial, que ya pesaba sobre el mundo entero; y sin embargo, la Exposicion de 1878 ha igualado, si es que no ha sido superior, á las que la han precedido.

»Con tanta mayor satisfaccion exponemos estos felices resultados, cuanto que en nuestro pensamiento el éxito de la Exposicion internacional debia tornarse en honor para la Francia. No se trataba solamente para nosotros de impulsar las artes y manifestar los perfeccionamientos operados en todos los medios de produccion; teníamos que demostrar lo que, siete años trascurridos en el recogimiento y consagrados al trabajo, habian podido hacer para reparar los mas terribles desastres.

»Ha podido verse que la solidez de nuestro crédito, la abundancia de nuestros recursos, la paz de nuestras ciudades, la calma de nuestras poblaciones, la instruccion y apostura de nuestro ejército, hoy reconstituido, atestiguan una organizacion que, estoy convencido de ello, será fecunda y duradera.

»¡Nuestra ambicion nacional no se detendrá aquí! ¡Si nos hemos de creer mas previsores y mas laboriosos, debemos tambien, al recuerdo de nuestras desgracias, mantener y desarrollar entre nosotros el espíritu de concordia, el respeto absoluto á las instituciones y á las leyes, y el amor ardiente y desinteresado de la patria!»

Aplausos y vivas prolongados acogieron este discurso lo mismo que el pronunciado por M. Teisserenc de Bort.

El final de la ceremonia fué digno de su principio. Salvas de aplausos recibian á los expositores recompensados, y cuando se oyó proclamar el nombre de M. Krantz, comisario general de la Exposicion, nombrándole gran oficial de la Legion de Honor, estalló una explosion de bravos.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

De «La Iberia»:

Dublin, 24.—Ha fallecido monseñor Cullen, cardenal arzobispo de Dublin.

Berlin, 24.—En reemplazo del periódico socialista cuya publicacion ha sido prohibida, ha empezado a publicarse otro periódico con el título del «Tage-Post.»

Pera (Constantinopla) 24.—Savfet-bajá ha informado al embajador de la Gran Bretaña, Mr. Layard, que el gobierno otomano ha adoptado medidas para la completa ejecución del tratado de Berlín.

También se ha ordenado entregar á los montenegrinos la plaza de Podgoritza.

Pesth, 24.—El señor Chiczy ha sido elegido presidente de la Cámara de diputados por 360 votos contra 206. Esta elección se considera como un triunfo del gobierno.

Roma, 24.—Se asegura que el señor Brin ha aceptado la cartera de Marina. La de Agricultura ha sido ofrecida al señor Pessina. Un gran número de diputados progresistas han ofrecido apoyar al nuevo ministerio.

Londres, 24.—La tempestad, que acompañada de lluvias y de fuertes vientos del Sudeste se anuncia para pasado mañana, alcanzará probablemente á las costas septentrionales de España.

Viena, 24.—Los agentes rusos se agitan en Bulgaria para obtener manifestaciones en favor de la candidatura del general Ignatieff al principado de aquel país.

Aumentan considerablemente las partidas armadas de búlgaros.

Reina una espantosa anarquía en los puntos no ocupados por el ejército ruso.

Nueva-York, 24.—La fiebre amarilla continúa haciendo grandes estragos en la isla de Santhomas.

Bombay, 24.—Se asegura que el ejército del emir del Afghanistan se compone de 60 000 hombres bien equipados y armados con fusiles de nuevo sistema.

Constantinopla, 24.—El sultan de Turquía ha ratificado hoy el convenio relativo á la isla de Creta (Candia), introduciendo notables reformas en la administración de aquel país.

Dublin, 25.—Se preparan grandes funerales por el eterno descanso del cardenal arzobispo Pablo Cullen, que era muy querido en esta isla.

Era hijo de la misma, y nació en 1805.

Constantinopla, 25.—El sultan de Turquía ha firmado los decretos introduciendo en Asia las reformas propuestas por la Gran Bretaña.

La Puerta ha dirigido una circular á las potencias quejándose de los progresos que hace la insurrección en la Rumelia y en la Macedonia.

Atribúyese dicha rebelión á los manejos de los comités búlgaros que incitan á los habitantes de aquellas comarcas á tomar las armas.

Anuncia que se propone desplegar grande energía para reprimir á los insurrectos.

Termina declarando que desecha el proyecto de Rusia relativo á un tratado especial.

Bucharest 25.—Los rusos están haciendo grandes preparativos para invernar en los puntos que ocupan al Sur de los Balkanes.

Alejandro de Egipto, 25.—La inundación del Nilo cubre ya una extensión de 120.000 millas cuadradas.

Veinte aldeas de la provincia de Garbich han quedado sumergidas por las aguas.

El número de personas ahogadas de que se tiene ya noticia pasa de mil.

Bombay 25.—Se tienen mas noticias acerca de la respuesta del emir de Afghanistan á la nota del virey de la India inglesa.

El emir Schere-Ali emplea un lenguaje bastante cortés, segun dicen los periódicos de la India; pero se niega en absoluto á recibir ni admitir en sus Estados ninguna embajada ni misión inglesa.

Añade que su mayor deseo es no tener ni indirectamente ninguna especie de relaciones con la Gran Bretaña.

París 24.—Ha sido rechazada la idea de una am-

plia amnistía por delitos políticos; sin embargo, las personas últimamente arrestadas por los sucesos de la «Commune» serán puestas en libertad.

No se sabe nada de los resultados del empréstito egipcio.

Se espera un firman del Sultan.

Los extragos del Nilo son muy considerables.

Roma 24.—«La Reforma» dice que el derecho de Italia á participar en la Administración del Egipto es incuestionable.

Los periódicos avanzados usan un lenguaje sedicioso. Uno de ellos ha sido suspendido por esta causa.

Viena 24.—El comandante en jefe del ejército de ocupación se dice que será llamado al Austria con una parte del ejército.

En la última entrevista del sultan con M. Layard hizo aquel presente sus sentimientos de amistad hacia Inglaterra, y rechazó como infundados los rumores de inclinarse á una alianza con la Rusia.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 28.—5:20 t.

Mahon 30.—4:40 t.

Asegúrase haber quedado terminado el sumario de la causa del atentado.

Se ha hundido en Madrid una casa de cuyas resultas ha habido tres muertos y once heridos.

En Chamberí se ha descubierto un depósito de botellas inflamatorias y dinamita.

Es considerable la insurrección en la Bulgaria.

Interior, 15:35.

Bonos, 85:90.

Madrid 29.—5:50 t.

Mahon 30.—4:58 t.

El preso Oliva rehusó nombrar abogado que le defienda, habiéndosele designado uno de oficio.

Anúncianse varios proyectos que se presentarán á las Cortes para la represión de la Internacional.

El Banco de Lisboa ha subido el descuento á siete por ciento.

Queda declarada la guerra con el Afghanistan.

Interior, 15:30.

Exterior, 15:75.

Bonos, 85:82.

Gacetilla.

A no pocas personas amigas de la prosperidad del país hemos oído deplorar que Menorca se halle sin representante en la comisión provincial permanente y casi lo mismo en la Diputación. El señor Martorell fué elegido diputado por Mahon á mediados de 1877, si mal no recordamos, y todavía no ha pasado de diputado electo, pues no ha tomado posesión de su cargo. El señor Mercadal, diputado por Alayor y vocal que era de la comisión permanente, ha obtenido una de las notarías de esta ciudad, y de sus resultas ha dimitido el cargo de vocal de la permanente, pero no el de diputado. Del señor Saura, diputado por Ciudadela, solo sabemos que alguna vez ha ido á la capital para asistir á las sesiones de la Diputación, y nos parece haber oído decir otra vez que no quiso admitir el nombramiento de vocal de la permanente.

¿Qué resulta de todo esto? Una cosa muy sencilla y natural, pero que no puede ser mirada con indiferencia por los que desearían ver defendidos nuestros intereses por representantes propios. Tal es que Mahon, la segunda población de la provincia, no cuenta con una sola voz para sostener sus derechos y aspiraciones legítimas en el seno de la Diputación, y que Menorca no está representada, cual corresponde, en la comisión permanente. No creemos ni podemos figurarnos que nadie crea conveniente que una situación tan anómala se prolongue, principalmente debiendo procederse en breve, segun se nos ha asegurado, á formar el plan general y definitivo de carreteras de la provincia; y si no nos ciega el cariño á nuestro país, parecemos que éste tiene derecho de apelar al patriotismo, en primer lugar, del señor diputado por Mahon, suplicándole que ó entre de una vez en el ejercicio real y efectivo de su honoroso cargo, lo cual le pondría en condición de poder ser nombrado vocal de la comisión permanente, ó si no fuera esa su voluntad ó conveniencia, presente su dimisión y haga con ello posible, que esta ciudad tenga representante directo en la Diputación y probablemente también en la comisión permanente. De una persona digna y delicada como el señor Martorell no debe temerse que desoiga una petición tan justa con la cual no se trata absolutamente de inducirle á renunciar, sino tan solo de que tenga Mahon un diputado provincial efectivo, sea él, sea otro que merezca la confianza de los electores.

* *

En la mañana de ayer ocurrió una desgracia en la fábrica Industria Mahonesa, que aunque no sea personal es muy de sentir, tanto por los perjuicios que causará á la sociedad, como á los pobres trabajadores, que se verán necesariamente privados por algunas semanas del beneficio de sus jornales.

El eje cubierto del volante que imprime movimiento á las dos máquinas de vapor, se rompió quedando completamente partido en dos trozos, á consecuencia, segun se ha visto despues, de un vacío ó falla interior en su fundición que afectaba mas de una cuarta parte de su espesor, segun el ennegrecido que se nota en la rotura; y despues de tantos años de servicio ha terminado tan instantáneamente que sin la pericia y actividad del maquinista en parar, podia la caída del volante causar destrozo en muchas otras piezas de la máquina, que parece se han salvado del siniestro.

Careciéndose aquí por desgracia de suficiente taller de maquinaria tendrán que mandarse el domingo en el Puerto-Mahon á Barcelona los dos trozos del eje para que se haga otro en su reemplazo.

* *

Ayer acordó el Ayuntamiento dirigir un telegrama al Gobierno por conducto del Sr. Subgobernador felicitando á S. M. el Rey por haber salido ileso del atentado de que ha sido objeto; y asistir al Te-Deum que se celebrará con este motivo.

Ha sido capturado en Saint Helier, isla de Jersey, el empleado de la sucursal del banco de Inglaterra en Liverpool, llamado William Stafford, que segun saben ya nuestros lectores, se fugó llevándose una suma de 375.000 francos.

Las señas de este sujeto se habian enviado por telégrafo á todos los puertos de Inglaterra y del extranjero.

Habia contratado un yacht Cowres (isla de Wight) y se proponia desembarcar en España, cuando una averia de la máquina obligó al capitán, á pesar de las instancias del fugitivo, á detenerse en Saint Helier.

La policia reconoció inmediatamente al culpable. Le registraron los bolsillos, que contenian envueltos y sellados 250.000 francos en billetes.

Conducido delante del magistrado, hizo declaraciones completas. El resto de los billetes sustraídos, lo habia remitido á un cómplice suyo.

El «Times» anuncia la quiebra de la casa de Mathew Duchanan, añadiendo que su pasivo es de 1.250,000 libras esterlinas.

En nuestro coliseo se pondrá en escena mañana por la noche la zarzuela en tres actos *El Barberillo de Lavapiés* que tanta aceptación ha tenido en cuantos teatros se ha representado.

A la una y media de esta tarde ha salido para Ciudadela el Sr. Obispo de esta diócesis.

El vapor de guerra «Gaditano» ha salido en la mañana de hoy para Barcelona al objeto de traer fondos para la escuadra.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Alonso Rodriguez confesor.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio, en las Concepcionistas.

Continúa, en la parroquia de Sta. Maria, el devoto y solemne Novenario dedicado al eterno descanso de las pobrecitas almas del Purgatorio, con sermón por el Sr. Cura-párroco de S. Francisco despues del Rosario y despues los lamentos al órgano.

Santo de mañana

San Serapio obispo, San Claudio mártir y el beato San Nemesio y San Quintin.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 30.

Para la mar Corbeta de guerra Ferrolana.

Para idem. Vapor de guerra Gaditano.

Para Palma con efs. y la corresp. Vapor-correo Menorca cap. D. José Pons. con 21 tri. s.

Para Barcelona Balandra Antonieta, pat. José Ortega, con 3 trips. trapos y efs.

Para Pollensa laud Corcél, pat. Jaime Enseñat con 5 trips y salvado.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 31.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 26 minutos de la mañana

—Pónese á las 5 horas, y minutos 1 de la tarde.

—**LUNA**—Sale á las 11 y 23 minutos de la mañana.

Pónese á las 8 y 4 minutos de la noche.

ANUNCIOS.

Alcaldía de Mahon.

CEDULAS PERSONALES.

Habiéndose recibido en esta Alcaldía las nuevas cédulas personales que han de servir para el presente año económico, se hace saber al público para que las personas que están obligadas á proveerse de este documento, puedan verificarlo desde el dia 1.º del próximo mes de Noviembre; advirtiéndoles que si no lo hacen en el plazo marcado por la Instrucción, incurrirán en los recargos y perjuicios que en la misma se determinan.—Mahon 29 Octubre de 1878.—El Barón de las Arenas.

FABRICA

DE ABONOS COMPLETOS.

(1.º en España, fundada en Enero de 1863.)
DISTINGUIDA CON MEDALLA DE MERITO EN LA EXPOSICION DE ZARAGOZA DE 1868; CON MEDALLA Y MENCION HONORIFICA EN LA GENERAL CATALANA DE 1871; CON MEDALLA DE PLATA EN LA AGRICOLA DE BARCELONA DE 1872; CON MEDALLA DE MERITO EN LA DE VIENA DE 1873 Y CON MEDALLA DE MERITO EN LA DE FILADELFIA DE 1877.

Dirigirse á los Sres. **GINESTA y MARQUET**, Pórticos de Xifré, número 6, entresuelo, en **BARCELONA.**

GAS Y LUZ VICTORI.

Que estaba existente en la calle de las Moreras núm. 2, se ha trasladado en la calle de Adnóver núm. 2.

CONFITERÍA MAHONÉSA

DE

AMADO PONS,

Calle Nueva núm. 21.

MAHON.

El dueño de dicho establecimiento tiene el gusto de participar al público que el jueves Vigilia de todos los Santos, quedará abierta su nueva confitería en lo que no dejará el citado dueño de complacer á cuantas personas se presenten dignándose favorecerle en los artículos de su ramo.

Además de hallarse en la mencionada confitería un variado surtido de almendras finas, peladillas, grajeas, bonbonerías, pastillajes, cromos gelatinosos para felicitaciones, cartuchería de lujo y tantos otros artículos que seria prolijo el nombrar, lleno del mas esmerado afán de complacer al respetable público Mahonés, acaban de elaborarse para las próximas fiestas los tan riquísimos PANELLETS de vainilla, rosa, limon, chocolate, canela, fruta, café fondad, etc. etc.

Acompañan á la par los mas exquisitos vinos, licores, jarabes, chocolates, etc. etc.

GRAMÁTICA EDUCATIVA

POR

D. Juan Benezam.

Este libro, único de su género, tan útil á los padres como á los maestros en lo que se refiere á la práctica educacion de los niños, véndese en Mahon librería Mahonesa de D. Pascual Hernandez y en

Ciudadela, imprenta de D. Salvador Fábregues.

Precio 6 rs. el ejemplar.

Para vender.

Lo está la casa núm. 14 de la calle Cos de Gracia. Informará su dueño que vive en la misma.

PANELLETS

ó sean panecillos al estilo de Madrid y Barcelona, se confeccionan en gran escala, en la acreditada

Confitería de la Real Casa

Calle Nueva número 39.

DULCES RIQUISIMOS DE TODAS CLASES y todos los demás artículos que abraza este tan extenso ramo.

Abundante surtido de selectos chocolates, tés, cafés y bombones da la tan reputada **COMPANIA COLONIAL** de Madrid, se encuentran constantemente en dicho establecimiento.

CERA LABBADA

de precios y dimensiones varias; bugías esteáricas y transparentes de diversas clases, carne de membrillo, conservas alimenticias, aceitunas sevillanas, Reina y Manzanilla; enbutidos, queso de bola, sopas y féculas alimenticias, jarabes refrescantes, y Miel muy superior á 24 céntimos libra.

D. JUAN JOAQUIN RODRIGUEZ

compra

Cupones del 3 p. interior de vencimiento de 1.º enero 1879 y de semestres atrasados.

Cupones del 2 p. amortizable.

Títulos y resíduos del empréstito de 175 millones.

Monedas de oro Isabelinas de 100 y 40 reales.

Despacho: calle de Isabel II núm. 46 de 9 á 1.

Nodriza.

En esta imprenta darán razon de quien necesita una.

TEATRO.

COMPANIA DE ZARZUELA.

FUNCION PARA MAÑANA JUEVES

31 OCTUBRE 1878.

Se pondrá en escena la aplaudida zarzuela en 3 actos de los Sres. Larra y Barbieri titulada:

EL BARBERILLO DE LAVAPIÉS

Tomando parte en dicha funcion el cuerpo de Coros de ambos sexos que trae dicha compañía.

PRECIOS.

Palcos platea 16 rs. vn.—Id. primera fila 20.—Id. segunda fila 12.—Id. tercera fila 6.—Butacas 3.—Entradas 2 y 1/2.—Niños y soldados, 1 y cuartillo.

NOTA. A los señores abonados á la próxima temporada de ópera se les reservarán sus localidades hasta las 10 del dia de la funcion.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.